## ① 教育行政について

新教育委員会制度により、教育長と教育委員会が一本化されています。教育委員会が形を変え、意識を変え、上下関係ではなく横のつながりを大事に対話や議論により進めて行くことが重要と考えます。勝本教育長は、就任して 1 年超えましたが、新教育委員会制度により、これまでの教育長の役割や責任が変わったことと思います。

また教職員の長時間労働、部活の指導による過度のストレスが、働き方改革の中で少しでも軽減されることを期待しております。

先日、長与第二中学校研究発表会や長与町小学生読書のつどいなど秋の行事に参加しました。子どもたちの真面目に授業に取り組む熱心な態度と笑顔に感動し、このような事が全国学力テストや学習状況調査に表れていると思います。今こそ未来の子どもたちの支援に力を注いで頂きたいです。

そこで、長与町の教育行政について質問致します。

- (1) 教育長の役割と責任について伺います。
- (2) 米問題について、特別委員会報告後の対策を伺います。
- (3) 教職員の働き方改革について伺います。
- (4) 教育無償化と現状の義務教育での費用についての町の考えを伺います。
- (5) インフルエンザ予防について伺います。
- (6) いじめ問題、不登校の現状と課題について伺います。
- (7) 児童虐待の現状と課題について伺います。
- (8) 防犯カメラについて伺います。

## ② 自治会加入促進について

11月は自治会加入促進月間でした。現状の自治会加入率は年々、減少傾向です。 自治会は長与町行政においても最も重要なパートナーの1つであり、今後もその重要 性は、益々拡大していくことと思います。

例えば、自治会の機能を考えますと地域の祭りやスポーツ、レクリエーションなどを通じた「親睦機能」や交通安全、防犯・非行防止など「安全、安心機能」道路、公園の清掃活動やごみ集積場の管理など「環境・施設維持機能」自治会内の情報や行政情報を回覧版で廻したりする「情報伝達・行政連携機能」住民相互の利害関係を調整したり、行政への要望を取りまとめたり、地域の様々なコミュニティや組織と連携したりする「調整及び対外的代表機能」など実に多くの役割を果たしています。

そこで長与町の取り組みについて質問致します。

- (1) 11月の自治会加入促進の効果を伺います。
- (2) 自治会加入率の推移と現状分析を伺います。
- (3) 自治会未加入者への対策を伺います。
- (4) 自治会の加入促進のための条例を作っている自治体もありますが、長与町の考えを伺います。